

SUSCRICION
 En la capital. . . 4'50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. . . 6 id. id.
 Ultramar, en oro. . . 18 id. sem. estre
 Idem un año en oro. . . 36 id. id.
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre
 Todo pago se en íen je por adelantado
 redacción y Administración, calle del Progreso
 num. 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

Joachim Ne
ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pta. línea. — En la segunda, 75 cents. — En la tercera, 50 cents. — En la cuarta, 25 cents. En la quinta plana, desde 5 y 10 líneas en adelante y además 15 cents. de recibo que dispone la ley, por la inserción en cada día. — Comunicados y remitidos desde 1'00 a 1'50 en plus la línea, a juicio de la Administración. — Corresponsal en París para anuncios y rec. mos. A. Lorette, et rue Comarlin.

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona martes 30 de Enero de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 cents.

N.º 6.973



D. Salvador Barrera y Suñer

Doctor en Farmacia y Subdelegado
del Partido de Santa Coloma de Farnés

HA FALLECIDO

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Sus desconsolados viuda doña Francisca Verdaguier, hijos don Tomás, don Narciso, don Manuel y doña Dolores, hijos políticos don Gabriel Cabrera y doña Mercedes Xifra, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, las razones sociales Narciso Barrera y compañía de Barcelona y Grober y compañía de Gerona, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican le tengan presente en sus oraciones.

PARRAFEADO

Estoy que reviento de satisfacción. Dios me perdone esta debilidad, pero lo cierto es que no puedo ver á los ingleses como nación, aunque como particulares se me figuran girafas poco simpáticas.
 Yo tenía mucha confianza en los boers; pero no sé porque presentimiento, al ver pasar á los ingleses el Tugela sin oposición del enemigo, temí que mis simpáticos hubieran mudado de táctica y esta les saliera respondona.
 Afortunadamente lo que creí un error táctico ha resultado un plan acabado, y los de Buller han recibido una nueva lección de esas que ponen piel de gallina al más flemático.
 Los que defienden su decoro nacional, su independencia patria y su integridad territorial, han enseñado á los mercachifles que una cosa es tirar bombas desde un acorazado y otra bajar á tierra y enseñar la jeta, como dicen en Andalucía.
 Yo confieso que tengo muchos defectos, muchos, pero poseo una virtud que me la apuesto con cualquiera, y es que soy muy español.
 También tengo otra que no cambio por todos los tesoros de la tierra, y es el odio profundísimo que profeso á toda clase de imposición, á todo lo que no se amolde á la dignidad personal ó á la de las naciones, que para mí es lo mismo, y por una y otra razón, cuando recuerdo que Gibraltar está en poder de los ingleses gracias á un acto inicuo de piratería, á un verdadero ro-

bo, la sangre me enrojece el rostro y no puedo dominar la corriente de coraje y de odio que inunda mi corazón.
 Además, cuando recuerdo que Inglaterra ha sido una de las causas solapadas de la pérdida de nuestras posesiones ultramarinas, y cuando repaso la historia contemplo como ese pueblo ha ensanchado sus fronteras aniquilando siempre á los débiles y pisoteando todo derecho valido de su poderío marítimo, y me acuerdo de que hay Providencia y de que lo que ocurre entre él y los boers no es otra cosa que un castigo del Señor á tanta perversidad y mala fé.
 Quisiera aún más, amigo lector; quisiera que tras las tremendas derrotas sufridas, vinieran otras y otras más transcendentales, que las colonias todas levantaran bandera insurreccional, y que esa altiva Albión besara el polvo de la impotencia y quedara reducida á la categoría del valle de Andorra, porque no merece otra cosa el que vive de la felonía, de la traición y, como los cuervos, se nutre de la debilidad ajena y de la carne de los vencidos.
 Inglaterra ha probado que por tierra ni es chicha ni limoná, y solo faltaria ahora que se enredara con una potencia de esas que pueden medir por mar sus fuerzas con ella y, sola ó acompañada, diera al traste con esas escuadras tan temidas y tan fanfarronas.
 Bien, muy bien por los boers; el mundo los admira y las naciones todas los aclaman así como yo les deseo que vengan á ser el principio del fin de *mistery lady's*.

En el Congreso se ha discutido lo

ocurrido en Hoyos, con motivo del escrutinio de una elección parcial de diputado á Cortes, y de lo denunciado por mi ilustre amigo Sr. Romero Robledo se deduce, que allí se ha probado una vez más, que la campaña regeneradora del actual Gobierno, es de un efecto maravilloso.

Ganó el candidato de oposición; vino el caciquismo prestidigitando las actas y... ¡cataplúm! en el escrutinio resulta vencedor el candidato ministerial; se protesta, se enardecen los ánimos, sube la cuestión de punto, rueda la urna y una silla, envidiosa de la movilidad de esta, levanta el vuelo y choca contra las narices del presidente de la mesa, que vé del choque más estrellas

que arenillas tiene el mar
y terroncitos la tierra.

De resultados de semejante jolgorio, se hacen prisiones ¿y quién dirás lector amigo que vá á la cárcel? Pues el candidato derrotado y cuatro amigos de éste. De los amigos del Gobierno, ni uno. ¡Cándidos palomos! Ellos no se metieron en nada, no gritaron, ni protestaron ni se defendieron y todo lo recibieron con estoica impassibilidad.

Pero con nariz ó sin ella el presidente, es lo cierto que el que más votos legales obtuvo, menos sufragios escrutiriles tuvo y á la luna de Valencia se quedó como candidato y á la sombra caboceril como ciudadano.

¿No es esto regeneración? ¿No es esto seleccionar? ¿No significa acabar con inveterados abusos?

Esto, esto es gobernar, caballeros y todo lo demás cháchara y panecillos crudos.

**

Los presupuestos sin novedad; las minorías sin novedad; el Gobierno sin novedad; la nación sin novedad y hasta yo que temo al dengue por no gustarme la moquita, estoy también sin novedad no obstante los deseos de algunos que antes cieguen que tal veán.

Esto va bien, ricamente bien, como diría *La Política* si viviera. Y puesto que así lo afirma Silvela, sella, rubrica y dá fé

MA-KA-KO

LOS ANARQUISTAS

En la represión del anarquismo ha ocurrido, como en los desastres de la gestión colonial y militar, que la opinión pública ha reaccionado violentamente contra los que han sido sus dóciles instrumentos. A raíz de los crímenes de Barcelona se levantaron en todas partes clamores de ira inhumana contra los anarquistas. El Parlamento, la prensa, todos los órganos de expresión de una sociedad que alardea de cristiana, aturdieron á las autoridades con gritos de cólera y venganza, se pidió el exterminio de la secta nihilista, y por aquel entonces se hubiera visto con agrado convertidos en picadillo á los sospechosos. Nadie advertía que con estas muestras de pánico ciego y peligroso, estímulo de arbitrariedades contraproducentes, lograba el anarquismo todo lo que pretendía; ni reparaba nadie en que una despreocupación valerosa y una represión prudente y serena desalienta siempre á los enemigos de la sociedad, los cuales, aterrándola, quieren arrastrarla al peor desorden, al que empieza en

lo alto. No hay sino recordar cómo se agitaban cerca del Gobierno, pidiendo extremos de crueldad,—poco menos que una horca en cada esquina—elementos de la culta Barcelona, mezclados ahora hipócritamente á la campaña revisionista para disimular su conducta de entonces. El miedo, antes y despues ha producido muchas tontearias en la represión del anarquismo. De exceso á exceso ha ido mucha gente pidiendo una vez el degüello, y mas tarde la impunidad y la glorificación de los que tienen por dogma el asesinato.

Consignamos este recuerdo, porque no hemos visto que nadie se haya hecho cargo del estado de opinión en que cumplieron su cometido los encargados de vindicar á la sociedad ante los bárbaros delitos de Barcelona.

Muy triste concepto tenemos del régimen de nuestras prisiones y del procedimiento de nuestra justicia, del de sus auxiliares sobre todo; y siempre hemos creído que hubo algunos excesos en aquel caso, los mismos cometidos otras veces y con otros delincuentes. sin duda mas merecedores de compasión que los anarquistas; pero siempre tambien hemos rechazado, por calumniosa y ridícula, esa leyenda horripilante de los tormentos del Montjuich, fabricada por los anarquistas en el extranjero para uso de tontos, con certificaciones médicas, cicatrices al oleo y relatos de folletín, que serian cosa de mucha risa si todavia los crédulos no formasen mayoría en el mundo.

Quedaron, esto si es cierto, sombras de ilegalidad y de abuso en la persecución y castigo de los anarquistas de Barcelona, y ahora las agrandará el decreto de indulto.

Ninguna medida de gobierno tan torpe. Los que reciban esa gracia, muy excesiva si son culpables, alegarán con ella la inocencia que implícitamente les reconoce el Gobierno. Van disgustados al extranjero, y allí dirán que se les ha declarado inculpables y no se les ha hecho justicia. Esto es peor, y se abrirá más camino que la novela de los tormentos. Hubiera sido preferible dejarlos en el presidio ó ponerlos en libertad sin desterrarlos.

EL CASTELLANO Y EL CATALÁN

Ya hemos dicho que la cuestión suscitada por la pastoral del Obispo de Barcelona debia darse por terminada despues del debate mantenido en el Congreso entre los Sres. Romero Robledo y Silvela.

Es posible que todavia se hable algo de ella en las Cortes, aunque creemos que ya con poco interés.

Ha suscitado, sin embargo, la Pastoral una cuestión hasta cierto punto secundaria, que trata, á nuestro modo de ver, muy discretamente un artículo de colaboración que vemos en un diario de Barcelona.

El autor, si bien latino americano, reside hace bastante tiempo en la capital del Principado, y tiene la firmeza de decir que la lengua castellana está en el porvenir destinada á compartir su influencia en el mundo con la lengua inglesa.

Los españoles que emigran ó que viajan por América en busca de fortuna ó de mejora de suerte, llevan mucho adelantado con saber hablar un idioma, que hoy lo hablan más de sesenta millones de seres humanos en América y España.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace más de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAÍSES. Es el alimento más generalizado y más apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 15 medallas de oro



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarreas.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando ésta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores de verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Hay, además, otra consideración, que no puede pasar inadvertida. En Barcelona, hasta los mozos de cordel hablan castellano; y en las iglesias se predica, por regla general en esta lengua.

En la eucaristía del año pasado, muchos, y muy notables, fueron los oradores capuchinos, jesuitas, y de otras órdenes religiosas, que predicaron en los principales templos de Barcelona, y todos, absolutamente todos, lo hicieron, no en el lenguaje catalán adulterado, que, según dice en su pastoral el señor obispo, es el que se usa en Barcelona, sino en esa lengua castellana que, para el señor doctor Morgades, tiene el grave pecado de halagar el oído con la música de su sonoridad, lo cual no debe perdonarse, porque contrasta con el áspero acento que caracteriza la pronunciación catalana (son palabras y conceptos del señor obispo).

Pues bien; una prueba de que los sermones en castellano de aquellos predicadores fueron entendidos y aprovechados espiritualmente es que, según informes autorizados, concurrieron en esa Eucaristía en Barcelona más de sesenta mil personas.

En Barcelona hablan en castellano, como lengua natal ó preferida, un 60 por 100 de sus habitantes; el 30 por 100 restante habla catalán en sus relaciones de familia; pero conoce, entiende y habla también el castellano.

Una triste conclusión se saca de la pastoral, objeto hoy de tanto comentario, y es que, si se llevase á la práctica, Barcelona se vería aislada por una muralla de la China.

Lo sentimos por la Religión católica, á la que pertenecemos por herencia y por convicción—añade el comunicante—y lo sentimos también por Barcelona, á la que se intenta dar una fisonomía poco simpática por lo anacrónica, vetusta y lugareña. No es con espíritu de retróceso como se hacen amables y atractivos los países, ni es así como se desarrollan las ciudades ni prosperan.

Seamos católicas de verdad. Sigamos el ejemplo del ilustre León XIII. Y reprobemos siempre que en nombre de una religión de paz y de amor, se trate de establecer la discordia entre los hombres, y menos entre los miembros de una misma familia.

OBUSES ORDOÑEZ

Leemos en *El Noticiero Santanderino*: «A la privilegiada é inagotable inteligencia del ilustre general Ordoñez, se deben dos nuevos tipos de obuses de acero que por sus ventajosas condiciones sobre los que hoy tenemos en uso están llamados á reemplazarlos en plazo breve.

Son los nuevos modelos de los calibres de 24 y 30'5 centímetros: de acero las piezas y de acero moldeado sus montajes; peso de las piezas 7.000 y 14.000 kilogramos; de los proyectiles 180 y 360 kilogramos, carga de proyección 22'5 y 45 kilogramos

de pólvoras modernas, obtienen los proyectiles la velocidad en la boca de 350 metros por segundo: producen una energía de 1.124 y 2.248 tonelómetros; las presiones normales son muy inferiores á la resistencia, y pudiendo funcionar como morteros de costa, pues su ángulo de tiro llega á 70 grados.

Con una velocidad de fuego de dos disparos por minuto y un alcance eficaz á unos 12.000 metros, reúnen estos tipos todas las ventajas más sobresalientes entre los obuses aceptados en las industrias del extranjero.

De los estudios que durante su larga permanencia en Trubia ha hecho el señor general Ordoñez, resulta que en su nuevo invento están subsanadas muchas de las deficiencias que se observan en los modelos que hasta la fecha hemos venido usando, y es de esperar que tan pronto como esa superioridad sea reconocida por la comisión de experiencias de Artillería se proceda á la construcción de las nuevas piezas, las cuales parece que tienen la ventaja de resultar sumamente económicas.

MODAS

Los vestidos «princesa».—En dos piezas.—El crespón de la China.—Un traje de esta tela.—Digresión.—Faldas largas.—El paño.—Panas floreadas.—De paseo.—Sombreros.—Cuerpos.—Advertencia.—No es tan poco.

La forma «Princesa» vuelve á reconquistar el mucho terreno que últimamente llevaba perdido, pero la noticia merece una aclaración, y voy á dársela á mis amables lectoras.

Las elegantes, sin perjuicio de dar á sus vestidos aquella elegante forma, hacen que vayan unidos el cuerpo y la falda, pero de tal modo, que una y otra no son, sin embargo, de una pieza. Un cinturón ancho es el que sirve de arranque á la falda, y ésta, que al aproximarse al talle, se estrecha un poco hacia las caderas, conserva su anchura en el resto de ellas.

El crespón de la China suele ser la tela favorita para estas confecciones y de veras que me parece digna de esta preferencia, por ser la más apropiada.

Uno de los modelos de esta clase, que ha visto, era color rosa. Cubriendo el traje por su delantero, pendía una estela de encaje veneciano, también de color ligeramente azulado, muy tenue y finísimo, que se ceñía al cuerpo, dándole el aspecto de la forma «princesa». De lo alto del cuello, cuatro pliegues caían por la espalda hasta llegar á la cintura y continuaban después prolongándose hasta el final de la falda.

A propósito de las faldas también debo hacer notar que las que se llevan son bastante larguitas. La media cola es ya imprescindible en los trajes de reunión y de gran teatro, por que ahora ya se distingue un teatro de otro, aunque se trate de dos al parecer de igual categoría, y ambos elegantemente decorados. Las faldas, incluso las de paseo y calle, menos lar-

gas, naturalmente que las otras, son también largas. Las cortas sin canchales ni holgura, son hoy muy mal vistas por las personas que siguen de cerca las variaciones de la moda.

Pero volviendo al modelo á que antes me refería, agregaré que tiene un pequeño escote que abre sobre un canchú, también de encaje de Venecia, solo que en éste el color es blanco. Como cinturón, y ocultando sus finales bajo de la estela, lleva una diminuta torzada de crespón.

Las mangas, por último, van totalmente plegadas á lo ancho.

Los paños, según hubimos ya de indicar continúan siendo muy usados, pero la novedad como tela, son las panas floreadas, pero con flores naturales, sin exagerados matices, sin desdibujados arabescos.

Es punto menos que imposible, figurarse sin haberlo visto, el aspecto de estas telas, que entrasjes para salir de noche de visita de confianza, y de teatro, son los elegidos.

En trajes de paseo voy á citar uno muy agradable y vistoso. Es de paño color gris y se hace con pliegues respuntados horizontales en la parte superior, y por abajo, con pliegues muchos más anchos, que en su parte inferior se adornan con aplicaciones Luis XV. El cuerpo recalcado, compuesto de un escote pequeño y un interior muy ancho de seda negra, cierra el lado izquierdo en corchetes, debajo de un rizado que se adorna con unos botoncitos *stress* y se ribatea con *soutache* y respuntes.

Se cierra á un lado, con un botón mayor que los anteriores, pero que hace juego con ellos.

Las mangas llevan hombreras redondas, guarnecidas con respuntes, y adornadas también con *soutache*.

En sombreros hay ahora una variedad extraordinaria.

Para cada traje, para cada visita, para cada paseo, á cada momento, á cada instante, se lleva un sombrero distinto.

Para teatro, se llevan unos de tul negro bordados con plata ó con oro. El tul vá drapado como un turbante y sobre el casco. Al lado izquierdo un gran grupo de rosas.

Las toques para visita, son de terciopelo drapado, y se adornan con alas de gaurah, á guisa tanto desplegadas.

Otro modelo muy atractivo, es el de un sombrero de noche, de terciopelo color hueso, pero que se drapea en forma de capeta, con tul blanco que se coloca sobre una parte no más del casco y se termina con un gran resotón al lado izquierdo.

De este adorno arrasca un ramo de flores, éstas de color blanco, lo que hace muy bella combinación con el verde muy vivo de las hojas. Una tira de cabellina, bordea este sombrero.

Los cuerpos, llevan muchos de ellos la forma «bolero» y generalmente imitada pues la verdadera chaquetita «bolero», suelta, independiente del resto del cuerpo, solo se vé ya en trajes de casa y, mejor dicho, en los que en la suya visten las señoras jóvenes, pero no en las agenas, á no ser de cierta confianza, ó llevarlas puestas una muchacha muy joven.

Tal es lo que se me ocurre decir de cuanto las modas ofrecen en estos días.

Madame Robert.

Paris 28 enero de 1900.



ALMUERZO

Huevos pasados por agua.—Gachas manchegas.—Perdigones á la zagalá.—Chuletas de ternera en papel.—Postres.—Café.

COMIDA

Sopa á la florentina.—Lengudo á la normanda.—Lenguas de carnero estofadas.—Brecolera en vinagreta.—Chuletas de carnero empanadas.—Postres.

Chuletas de ternera en papel.—Se po-

nen las chuletas dos horas en un adobo de aceite con hierbas finas, sal, pimienta, el zumo de un limón y unas gotas de vinagre.

Luego se sacan mojadas del aceite y se cubren con un picadillo de hierbas finas y jamón mezclado con pan rallado; se rocían con el aceite del adobo; se envuelve cada una en un papel engrasado y se ponen en la parrilla para cocerlas á fuego suave y servir las con el papel.

Brecolera en vinagreta.—Cocida la brecolera y escurrida se saltea en una sartén para que se evapore el agua que contiene, y se aliña con una salsa que se hace despa churrando huevos duros con aceite, vinagre, buena sazón y un poco de cebolla picada.

Se guarnece el plato con rodajas de huevos duros.

León Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

El domingo, á las primeras horas de la mañana, falleció el M. I. Sr. vicario general de esta Diócesis doctor don Ramón Font, cuyo cadáver fué conducido ayer mañana, con la ceremonia de costumbre, á la última morada.

Al acto del sepelio asistió una concurrencia numerosísima, figurando las autoridades de esta ciudad.

La muerte del virtuoso sacerdote ha sido muy sentida.

Acompañamos á su afligida familia en el dolor que le embarga.

—El tribunal de oposiciones á escuelas elementales de niñas, anuncia que en cumplimiento de lo prescrito en el artículo 93 del reglamento, se hace saber á las señoras opositoras que el día 5 del próximo febrero, dará principio el ejercicio oral, á las nueve de la mañana, en la sala doctoral de la Universidad de Barcelona.

—Se encuentra enfermo de gravedad el comerciante de La Bisbal don José Quintana y Arxer, cuyo alivio deseamos.

—Ha sido destinado al Regimiento Infantería de San Quintín, de guarnición en esta plaza, el segundo teniente don Rafael Cabrera Castro.

—El aplaudido primer actor don Fernando Bizzo tiene contratada el Teatro Goula de San Feliu de Guixols, para la próxima temporada de Cuaremas.

—Por motivo de salud ha dimitado su cargo de jefe del movimiento del Tranvía del B. Jo Ampurdán don Alejandro Gómez, habiéndole sustituido don Jaime Rodríguez.

—La Tesorería de Hacienda de esta provincia anuncia que, debiendo llevarse á efecto desde el día 1.º de febrero próximo la recaudación del primer trimestre de consumos de 1900, llama la atención de los ayuntamientos de la provincia, interesándoseles precedan desde luego á efectuarlo con urgencia, ingresando sin demora alguna en el Tesoro las sumas correspondientes; debiendo advertirse que en cumplimiento de lo que dispone el artículo 314 del reglamento provisional para la administración y ejecución del impuesto citado de consumos de 30 de agosto de 1896, se requiere á todos los municipios para que satisfagan dentro del mes de cada trimestre la cuarta parte del cupo señalado á cada uno, signifiéndose tanto á los alcaldes como á los demás concejales que forman las corporaciones municipales, que de no efectuarse ó bien de exponerse consideraciones atendibles, les serán exigidas las responsabilidades personales que determina el art. 53 de la ley de 5 de agosto de 1893 y serán perseguidos por la vía de apremio.

—De *La Cerdeña* de Paigcardá:

«Un cambio tan radical como el que en pocos días ha experimentado la temperatura, tan solo acentuase en elevadas regiones como la nuestra, en que tras las nevadas y otras mil peripecias aparece súbitamente una belleza increíble, cual la que esta pasada semana acabamos de disfrutar los habitantes de la Cerdeña.

»El viento huracanado de quince días

atrás barriendo la nieve que podía ofrecer un obstáculo permanente para ablandar la temperatura y facilitar las comunicaciones, ha dejado despojado el terreno, y las campos y las praderas, así del llano como de las montañas, vuelven otra vez a reflejar el verde tinte que les caracteriza. Tan solo un lodo originado por el deshielo, ha molestado en algunos puntos a los viandantes.

En esta villa se ha aprovechado tan favorable ocasión para reparar las innumerables averías producidas por los últimos huracanes, mayormente en los tejados, que buena falta hacía para la debida seguridad de los edificios. Y así alternando con una semana mala y otra más suave, va transcurriendo la cruda estación de invierno, ansiando todos que llegue pronto la dicha primavera.

Los amigos de la playa de Llafrach, entrando en varias casas, forzando la puerta y llevándose lo que se les ha antojado. El juzgado instruye las oportunas diligencias en averiguación del autor ó autores de tales fechorías.

El segundo teniente de San Quintín, don Cástor Calviño Sabucedo, ha sido destinado al batallón de cazadores de Alfonso XII.

A nombre de D. Guillermo Gelabert, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de veinte pertenencias de una mina de hierro con el nombre de «Codiciana», sita en término de S. Martín de Carriá, paraje la Panola.

Ha fallecido en Barcelona, donde había ido para pasar unos días el lato de una de sus hijas, doña Paula Dalmáu de Bofill, esposa de don Juan M. Bofill, alcalde de Figueras.

Reciba el Sr. Bofill nuestro pésame.

Con arreglo á lo dispuesto en el reglamento de provisión de escuelas públicas, se 7 de septiembre último, han de proveerse por concurso único en esta provincia la auxiliaria de la escuela elemental de niños de Ripoll y la auxiliaria de la escuela de párvulos de San Feliu de Guixols, dotadas ambas en el sueldo anual de 625 pesetas.

Durante el próximo mes de febrero celebrarán su fiesta mayor las siguientes localidades de esta provincia:

Día 2, Castelló de Ampurias; 5, Cammau; 12, Sarriá y Ultramar.

En el mismo período celebrarán su feria anual las siguientes poblaciones:

Día 2, Besalú y Calonge; 24, Crespá y 25, Santa Coloma de Farnés.

Don Buenaventura Grases y Herrández, concesionario de un aprovechamiento de aguas del río Ter, situado en el término municipal de Parroquia de Ripoll, vecino de Barcelona, ha solicitado modificar el sistema de construcción de la presa que se fija en la concesión para poder construir de fábrica en lugar de la de sardera que tiene concedida.

Ha sido trasladado á Pasaia Marítima de St. Geroge, que regentaba la Agencia Consular de Francia en Pamplona.

Interiormente se ha encargado de misa D. Adrián Alvarez.

La Cámara Agrícola del Ampurdán parece va á fijar su domicilio social en la calle de la Barceloneta, (Figueras) en donde establecerá un casino para los asociados.

También se dice que va á fundar una revista quincenal órgano de la Cámara.

Dase también como á cierto que al mismo local se traslada la delegación del Instituto agrícola Catalán de San Isidro, que hay se encuentra en los bajos del Liceo Figuerense.

Así lo dice el Regional.

Ha salido de Barcelona para Rosas el crucero «Marqués de la Ensenada».

Se hacen muchos comentarios respecto á este inesperado viaje.

Supónese, sin embargo, que el «Marqués de la Ensenada», en su visita á Rosas ó á las Medas, lleva una misión muy importante que cumplir, y cada tendría de extrañar que se relacionara con cuanto días pasados decíamos en esta sección, acerca de los sondajes que algunos barcos de guerra ingleses hacen con bastante frecuencia en las inmediaciones de las citadas islas catalanas.

—E Si del corriente mes termina el plazo para el pago de los efectos timbrados correspondientes al año último, lo cual como sabemos de nuevo al público, puesto que siempre queda algun rezagado que se perjudica con su descuido.

—Se encontró enfermo, atacado de doble neumonía, nuestro amigo don Enrique Vilá, primer teniente del Regimiento de San Quintín, de guarnición en esta plaza.

Deseamos á nuestro amigo una pronta mejoría.

—Ha fallecido en Santa Coloma de Farnés don Salvador Barrera y Suñer, doctor en Farmacia y subdelegado de dicho partido, el cual formaba parte de las razones sociales Narciso Barrera y compañía de Barcelona y Greber y compañía de esta ciudad.

La muerte del señor Barrera ha sido muy sentida, pues por su bondadoso carácter se captaba las simpatías de cuantas personas tuvieron ocasión de tratarle.

Descansa en paz el señor Barrera y reciba su dolorida familia la expresión de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.

—Muy animado vióse el primer baile de máscaras celebrado en la noche del sábado en el «Centro Republicano».

—Se han unido en lazo matrimonial nuestro querido amigo, el oficial vista de Aduanas que presta sus servicios en Pamplona, don José Vazallo y la distinguida señorita de San Sebastián doña María de la Concepción Maculet.

Deseamos á la feliz pareja toda suerte de venturas.

—Acompañado de numeroso séquito, fué conducido el domingo por la tarde á la última morada el cadáver de la esposa de nuestro apreciable amigo don Antonio Ribas, oficial de esta Diputación, al que reiteramos nuestro pésame.

—La sociedad «Las Odaliscas» vió muy favorecidos sus salones la tarde y noche del domingo con motivo de los bailes que en el mismo celebró.

—El señor alcalde ha adoptado la medida de analizar la leche que diariamente se expende en esta ciudad, y que de un tiempo á esta parte era objeto de sofisticaciones.

—Dice un colega local, que se dá como muy probable la noticia de que el nuevo dean de esta Santa Iglesia Catedral, doctor don Estanislao Almonacid, permutará su cargo con el canónigo de la Catedral de Barcelona doctor don Francisco de Pol.

—Agradecemos á nuestro distinguido amigo el administrador de Correos de esta Principal don Luis Jerro, la atención que con nosotros ha tenido remitiéndonos las instrucciones para el nuevo servicio de admisión de valores en metálico que desde el día primero del mes de febrero próximo correrá á cargo de dicho ramo.

Muchas gracias algunos detalles al público.

—La electricidad, que tan importante papel juega desde hace algún tiempo en el tratamiento de muchas enfermedades y sobre todo en algunas que, por su mediación ó aplicación, sustituye en muchos casos á la operación quirúrgica, ha demostrado una vez más su eficacia y poderosa acción curativa recientemente en don F. M., vecino de Madrid, que hacia ocho meses venia padeciendo un tumor mamario del tamaño de un huevo de gallina—diagnostica de ser canceroso por algunos facultativos que la vieron, los que le aconsejaron la operación, ó sea su extirpación—y rebalde á todo tratamiento que empleó, sin conseguir alivio á su dolencia. Pusilánime la enferma para sufrir tan cruenta operación, acudió á primeros del pasado noviembre al Censurario Médico Internacional, Arsenal, 1, Madrid en donde inspeccionada detenidamente, se la diagnosticó su enfermedad de tumor, si no es cirroso precisamente, si muy matoso, proponiéndola como tratamiento y pan curativo, sin necesidad de someterla á operación quirúrgica, las aplicaciones diarias en la parte afectada de la catoforesis (que es el transporte medicamentoso que se precisa emplear infiltrándose por el tejido celular por medio de las corrientes eléctricas continuas). Somtida á dicho tratamiento, á los quince días de su empleo disminuyó el referido tumor del volumen citado al de una nuez, á los treinta al de una avellana y á los 45, que duró su asistencia, desapareció por completo, habiéndose dado siete sesiones más, después de quince días de intercadencia, como medio profiláctico, encontrándose en la actualidad dicha señora curada perfectamente y contenta y agradecida, por haber logrado verse así sin haber tenido que apelar á la temible operación que tanto la amedrontaba.

lular por medio de las corrientes eléctricas continuas). Somtida á dicho tratamiento, á los quince días de su empleo disminuyó el referido tumor del volumen citado al de una nuez, á los treinta al de una avellana y á los 45, que duró su asistencia, desapareció por completo, habiéndose dado siete sesiones más, después de quince días de intercadencia, como medio profiláctico, encontrándose en la actualidad dicha señora curada perfectamente y contenta y agradecida, por haber logrado verse así sin haber tenido que apelar á la temible operación que tanto la amedrontaba.

VINO DE BUGEAUD Tonic nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe. — PRINCIPALES FAR. ACIÁS

REGISTRO CIVIL

Defunciones ocurridas desde las 12 de anteayer á las 12 de ayer.

En la ciudad.

Elvira Riera 46 años.
Carmen Figueras de 30.

Jaimo Vila de 6.
Casiano Batallé de 4.
Ramón Font de 52 años.

En el Hospital

Juan-Guillamet de 86.
Balvina Lloret de 18.
Juan Eábrega de 77 años.

Nacimientos

Varones 2.—Hembras 1.
(Servicio particular de «La Neota fia»)

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

S. Gerardo monje y Sts. Jacinta virgen

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Bernardas. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedío en San Pedro.

Imprenta de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos,

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

Purifíquese la sangre con la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Para la escrófula, boroncos, úlceras, llagas, carbuncos, granos, ronchas y todos los desarreglos originados de sangre viciada, esta medicina es un verdadero específico. La Zarzaparrilla del Dr. Ayer, como remedio es igualmente beneficiosa para el catarro como para el reumatismo y gota reumática. Como tónico ayuda el procedimiento de la digestión, estimula el hígado entorpecido, fortalece los nervios y reconstituye el organismo cuando está debilitado por fatiga excesiva ó enfermedad que agota las fuerzas. Ningún otro depurativo de la sangre da tanta satisfacción ó es objeto de tan universal demanda.

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

ENFERMEDADES NERVIOSAS CÁPSULAS del Doctor Clin

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.

Las Verdaderas Cápsulas CLIN de Bromuro de Alcanfor se emplean en las Afecciones nerviosas y del Cerebro y en las enfermedades siguientes: Asma, Insomnio, Afecciones del Corazón, Histérico, Epilepsia, Alucinaciones, Aturdimiento, Jaqueca, Enfermedades de las vías urinarias y para calmar las excitaciones de toda clase.

Exíjanse las Verdaderas Cápsulas de Bromuro de Alcanfor de CLIN Y C^{ia} de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es

EL VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.



Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su textura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Quiera se emplee el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

DIGESTIVO CLIN

El Digestivo Clin debe tomarse en la dosis de una copita de las de licor á cada comida en los casos de Dolores de estómago, Dispepsias, Gastritis, Gastralgias.

Es el más poderoso de los digestivos para estimular y restablecer las funciones del estómago.

Casa CLIN y C^{ia}, 20, Rue des Fossés-Saint-Jacques, PARÍS y en las Boticas

El Doctor CHEVREUIL, Director del Instituto de Tartamudez de París recibirá en Barcelona, Hôtel de Oriente, el 3 de Diciembre, de 10 á 12 de la mañana, á los padecientes de una dificultad de pronunciación ó de una perturbación nerviosa cualquiera del hablar: Tartamudez, Farfullo, Tartajeo, Ceceo, etc.

Tartamudez

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

PARA LAS
enfermedades del pecho

OXÍGENO

químicamente puro para inhalaciones, se prepara y expende en sacos en la
FARMACIA DE GRAU ROMANATY * ABIERTA TODA LA NOCHE
PROGRESO, 4, = GERONA

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, folletos, etc.



ELIXIR GRIVÉ
DENTÍCINA

Calma al instante el mas fuerte dolor de muelas.
Poderoso conservador de la dentadura. Conserva dientes blancos, hermosos y fuertes. No padecerá de la boca el que lo use diariamente.
1000 pesetas al que presente un dentífico igual y en mejores condiciones al Elixir Dentíciná Grivé.
De venta en farmacias, perfumerías y droguerías.
Per mayor: Hijos de J. Vidal y Ribas, Salvador Barús y Almacenes de Cirujía de José Clauselles.
5 Reales frasco

De venta en Gerona en la Farmacia de D. José M. Perez, y en las Mercaderías de D. Federico Maresma, de José Bonet y de don Emilio Teixidó.

Consultorio Médico QUIRÚRGICO INTERNACIONAL

dedicado á las enfermedades crónicas y á la Cirugía en general.

Tratamientos especiales mediante elementos físicos, con los cuales durante seis años consecutivos ha obtenido este Centro innumerables curaciones, como con las corrientes de alta frecuencia del doctor Arsonval, la franklinización, baño, ducha y soplo electrostático, faradización, galvanización, radiografía, radioscopia; inhalaciones de ozono, balsámicas, antisépticas; vaporizaciones al frio y al caliente, duchas nasales, oculares, auriculares, uretrales é intrauterinas, espectroscopia, urinoscopia y todos los elementos sancionados por la práctica en los establecimientos similares. Nuevos aparatos de Ortopedia y prótesis dentaria, desollando el Automoto-eléctrico para la curación de hernias, con patente de invención, y la dentadura de aluminio dorado. Consulta diaria de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde.

ARENAL, 1, MADRID. L. N.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y tanto lujo se desee, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesarios.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Enero de 1900

LINEA DIRECTA PARA EL RÍO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses

El dia 11 de enero el vapor **Bearn**
El dia 21 de id. » **Italie**

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el dia 27 de Enero para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Ayres el grandioso y acreditado vapor francés

LES ANDES

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Barcelona,
NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo
Una expedición mensual á Centro América.
Una expedición mensual al Rio de la Plata.
Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacifico.
Trece expediciones anuales á Filipinas.
Una expedición mensual á Canarias.
Seis expediciones anuales á Fernando Poo.
156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prologación á Algeciras y Gibraltar
Las fechas y escalas se anunciarán oportunamente.
Para más informes, acúdase á los Agentes de la Compañía.

EN GERONA: D. Juan Boxa, Barcelona, 15.

MUEBLES Y TAPICERÍA.

Muebles para salon, comedor, despacho, alcoba, dormitorios, recibidor, etc. etc.
Gran surtido en camas de todas clases y sillas de Viena á todos los modelos.

90, Ronda de S. Antonio, 90
(JUNTO Á LA CALLE DE TALLERS)

Barcelona.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

ROB BOYVEAU L'AFFECTEUR

Depurativo SIMPLE. Exclusivamente vegetal
Prescrito por los Médicos en los casos de
ENFERMEDADES CONSTITUCIONALES
Acritud de la Sangre, Herpetismo,
Acne y Dermatitis.

El Mismo con IODURO DE POTASIO
Empleado como tratamiento complementario del ASMA,
este medicamento es igualmente SOBERANO en los casos de
Gota, Reumatismo crónico, Angina de Pecho, Enfermedades
Específicas hereditarias ó accidentales, Escrófula y Tuberculosis.
Folleto según los últimos trabajos de MÉDICOS ESPECIALES.

CH. FAVROT y C^a, Farmacéuticos, 102, Rue Richelieu, PARIS. Todas Farmacias de Francia y del Extranjero.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.